

plus féconde, plus noble, plus grande,— si ce n'est celle de Léon XIII,— que le soir de cette vie sacerdotale, encore tout plein de lumière. Avant de déposer sa plume au pied de son crucifix, Mgr Baunard jette un coup d'œil sur le siècle qu'il a vécu. Et puis, doucement, simplement, comme un vieillard cause avec "un frère", il dit "ses souvenirs et impressions sur les objets, les événements et les questions capitales de l'ordre religieux, moral, scientifique, politique, qui, dans le siècle dont il fut, ont le plus importé à la direction de son esprit et à la conduite de sa vie." Il a regardé ce "travail du soir", dit-il, "comme l'accomplissement d'un suprême devoir". Sa grande âme embrasse tout, Dieu, Jésus-Christ, l'Église, la Papauté, la Patrie, le Foyer, l'École, la Science, la lutte éternelle de l'erreur contre la vérité, la mort, l'au-delà divin... Et nous marchons encore avec le doux Vieillard dans la lumière de la nature et dans la lumière de la grâce, alors qu'il nous a déjà devancés dans la lumière de la gloire.

C'est, du moins, l'espoir qu'a fait naître dans notre cœur la mort de ce prêtre admirable, dont toute la vie ne fut qu'un hommage à la vérité et dont la vieillesse nous est apparue comme une ascension vers les sommets baignés de l'éternelle lumière. "Le monde chrétien a vu passer le vieillard... Il montait d'un pas tranquille vers un sommet invisible, mais proche. C'était le dernier stade de sa longue carrière. Sa tête dénudée se relevait pour chercher et déjà saluer le faite désiré. Il y touchait. Les nuages roulaient sous ses pieds. Une lumière descendue d'en-haut teignait son front. Le ciel s'ouvrait. De ce côté, plein de sourires, des voix aimées l'appelaient vers elles : Viens avec nous ! Et du côté de la terre d'autres voix lui disaient : Au revoir ! — Non, notre vieillard à nous n'est pas un mortel qui finit, c'est un immortel qui commence."

ANTONIO HUOT, ptre

ERRATUM

Une faute typographique s'est glissée, la semaine dernière, dans l'annonce de la nomination de M. l'abbé Joseph Desmet. Ce dernier remplace M. l'abbé Placide Gagnon comme directeur de la maîtrise de Notre-Dame de Québec.